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第４６８回 読谷村議会 12月定例会 

一 般 質 問 通 告 者 

通告順 議席番号 氏   名 備    考 

１ 13 上  地   榮 

平成２９年１２月１５日（金） 

２ 6 仲宗根  盛良 

３ 18 國 吉 雅 和 

４ 11 津波古 菊江 

５ 10 比 嘉 幸 雄 

６ 5 山 城 正 輝 

平成２９年１２月１８日（月） 

７ 4 山 内 政 徳 

８ 9 當 間 良 史 

9 12 上地 利枝子 

10 17 城  間  勇 

11 8 新 垣 修 幸 

平成２９年１２月１９日（火） 

12 14 伊 佐 眞 武 

13 1 與那覇 徳雄 

14 7 仲 眞 朝 雄 

15 16 神 谷 嘉 栄 

16 15 長 濱 宗 則 
平成２９年１2月２０日（水） 

17 3 新 城 昭 彦 

  

  



平成２９年 第４６８回読谷村議会 定例会一般質問 

平成 29年 12月 15日（金） 

順序 質問者 質  問  事  項 

１ 上  地  榮 １．読谷村立北保育所の問題について。 

①平成３１年度に同保育所を閉所するとの情報があるがその経過と

理由を問う。  

②村民への周知と当園の保育士及び組合との話し合いはどうなって

いるか。 

③閉所によって保育の質の低下はないか、また職員（保育士等）の労

働条件はどうなるか。 

 

２．個人事業所、中小企業の福利厚生制度「ゆいワーク」への加入につ

いて。 

平成２３年２月と平成２９年９月に村に対して加入の要請が当該団

体からあった。読谷村の会員も１２３人が加入している。労働者福

祉の向上の立場から是非とも加入すべきと思うが。検討結果はどう

なっているか。 

 

３．楚辺５号線から役場や農協へ行く道路の改善について。 

現状は遠回りして時間もお金もかかるので中央残波線に直結するか

あるいは楚辺座喜味線に直結するなどして改善できないか。本件に

ついては平成２７年２月の議会報告会でも要望があり、現在もその

要望が強い。 

 

４．ハワイ沖縄プラザの建設に関して村へ補助金要請もあったと聞くが

どうなっているか。 

 

５．トリイ基地の護岸工事について。 

平成２８年３月議会において、平成２８年度の文化財調査が終わり

次第、実施計画、平成２９年度から工事、平成３２年度に完成と云

う答弁があったが、現状（工事概要、予算、工事スケジュール、完

了年度）はどうなっているか。現場は応急対策の土のう袋は破れ、

一部の護岸は損壊している。 

 

６. 旧読谷飛行場跡地の課題について。 

①去る９月議会で「字の区域変更について」議決したがその後の取り

組みについて問う。 

②公告の翌日から効力を発するとあるが５生産法人との賃貸借契約

はいつ頃になるか 

③賃借料についてはどうなっているか。５生産法人の状況も把握しな

がら、戦後処理の一環として料金については考慮していくべきと思

うが、見解を伺う。 



２ 仲宗根 盛良 １．各自治会懇談会の実施について。 

議会は村民からの意見を拝聴するため、毎年各地域及び団体等との

議会報告会を実施している。村当局も協働の村づくりの視点から毎

年計画し、村民の生の意見を行政サービスに反映させるべきと思う

がどうか。 

 

２．都屋漁港内の駐車場整備（南側）と進入路の新設について。 

①レストランもオープンし、漁港へも多くの来客が想定され、駐車場

の整備は喫緊の課題である。県の管理下にあり、中部農林土木事務

所に対し漁協も一緒になって有効活用を協議できないか。 

②漁協への進入路は、主には管理道路だけとなっており、住民地域か

らの降り口として慰霊の碑付近から漁協へ新設できないか。 

 

３．瀬名波地内村道敷地へのゴミの放置その後について。 

６月定例会で提起したところ、自治会長とも連携され放置ゴミがか

なり減少している。しかし、まだ側溝蓋に放置され歩行や交通安全

の面から危険であり、完全撤去の指導ができないか。 

   

４．古堅地内廃棄物不適正保管のその後について。 

去る９月定例会中に経過と現状等について説明を受け、「現場説明

後、入札し、年内に処理する」とのことであったが、あれから２ヶ

月半が経過しているが現場はそのままである。 

処理の進行が遅いのではないか。 

①なぜ、２年間も議会に報告がなかったのか。 

②９月２２日後の村の対応経過を求める。 

 

５．役場玄関入口東に設置された案内板の更新について。 

庁舎も新築から２０年が経過し、植栽した松もそれなりの風格に成長 

した。新築と共に設置された案内板が年月とともに見えづらくなりつ 

つあり、更新を検討すべきではないか。 

 

６．生活道路整備事業の現地調査から。 

古堅地域（古堅８８７－１１番地）において、道路のまん中に浄化

槽が設置され現在も使用中である。個人所有地とは言え地域住民の

生活道路とし村道に隣接し、使用されており、移設等の指導はでき

ないか。 

 

７．石嶺村長三期目に向けての具体策について。平成２９年６月定例会

で三期目出馬の表明がありましたが、以下のことについてお伺いし

ます。 

①三期目に向けての課題は何か。 

②基地問題への基本的なスタンスを伺う 

③村民福祉行政への拡充策はどんな計画があるか。 



3 國 吉 雅 和 １、廃棄物と一般ごみ問題について 

 ①元産業廃棄物業者が読谷村古堅に許可なく長期間野積みしている 

  約 100トンの燃え殻について、沖縄県は 9月 21日までに産業廃棄 

  物処理法に基づく、行政代執行で廃棄物の全量撤去及び適正処理を 

  行うとの説明が 9月 22日の全員協議会で担当課よりありました。 

  当該案件の詳細と現状の説明を求める。 

 

 ②県内大手の産業廃棄物処理業者の産廃処分場などの許可を取り消 

  したと 11月 21日の新聞で発表された。 

  イ）当該事業所を利用している村内事業者への影響を求める。 

  ロ）村内への不法投棄が懸念されるがどのように考えるか。 

  ハ）比謝川行政事務組合の焼却等処理施設で当該廃棄物処理依頼 

    があるか求める。 

 

 ③地域環境改善の推進について 

  イ）平成 18年・平成 23年・平成 28年の一般ごみ処理量を求める。 

  ロ）ごみ袋製造委託料決算額は 2,001万円（平成 28年度）ですが、 

    本年度予算額は 2,719 万円で 36%増です。ごみ袋製造委託料 

    増と種類別製造単価と村民への販売単価を求める。 

  ハ）地域環境改善の取り組み状況を求める。 

 

２、遊休農地の有効活用促進について 

  農業委員会等に関する法律の改正により、農業委員会委員は公選 

  制から議会の同意を得て村長が任命する方法で選出されたので、 

  農地の流動化を促進する施策がより反映されると考える。 

  そこで、本村の遊休農地の現状と有効活用の取り組みを求める。 

 

３、紅イモは観光お土産品の材料や、香港など海外輸出の伸びを背景に 

  加工品の需要増加が続いている。ところが、「御菓子御殿」の商品 

  が原料不足のため空港売店に納品することが適わない、そこで、 

 「いもの日」宣言の先駆者である読谷村の現状と課題を求める。 

 

４、「平成 28年度沖縄県児童生徒の生活実態調査」報告書と読谷村の 

  生活実態を確認する。 

 

 ①3年前に比べ、早寝・早起きになっているとあるが村の実態は 

 ②3年前に比べ、「毎日朝食を食べる」割合がやや低下し、「さらに 

  朝食の質」も低下とあるが村の実態は 

 ③テレビゲームの時間が増えて、読書の時間が減っているとあるが 

  村の実態は 

 

  上記の生活実態から本村教育力の向上を図るための施策を伺う。 

 



４ 津波古 菊江 １．福祉関係団体の活動支援について（議会報告会より） 

 ①福祉関係団体と行政・社協との連携やサポート等の支援の状況につ

いて伺う 

 ②活動事務所の確保はどの様にされているか 

 

２．堆肥センターの設置について（議会報告会より） 

  読谷村の畜産業が活気づく中、H28年策定した読谷村地域資源を活

用した農業振興等促進基本計画の中で堆肥センターの設置がどの

様に計画されているか伺う 

 

３．役場、公共施設の障がい者・利用者の雨天時の対策について 

 ①役場バス停横の障がい者用駐車場の雨天時の対応について 

 ②地域振興センター正面の雨天時の対応について 

 

４．大湾旧サンマートから古堅の波平商店前の街路樹の剪定について 

 

５ 比 嘉 幸 雄 １．開発許可について、手続き不要㎡数が近隣市町村では 1,000㎡～ 

1,500㎡以下に対し読谷村では、500㎡以下になっている。 

他市町村並みに 1,000㎡～1,500㎡以下に出来ないか。 

 

２．村内の国道、県道、村道の着工済の工事進捗は。 

構想段階の村内道路の進捗状況を問う。 

 

３. 道路反射鏡設置の優先順位を伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



平成２９年 第４６８回読谷村議会 定例会一般質問 

平成 29年 12月 18日（月） 

順序 質問者 質  問  事  項 

６ 山 城 正 輝  １．読谷村立北保育所閉所問題の進捗について。 

①９月議会で、村は「すべての保育所の民営化はない」「北保育所は、

当面現行のまま続ける」という答弁だったが閉所決定をしたのは、

いつ、どこでか。 

②閉所にする理由は何か。 

③閉所後のその地域をはじめ村民要望には、どう対処する予定か。 

④平成３１年度閉所までの村の取り組みと村民へのアンケート等周 

知をどのように考えているか。 

 

２．米軍による核兵器持ち込み疑惑について、調査し撤去要求すべき

ことについて。 

①昨今の「核弾頭誤発射」報道や「核撤去時期不明」発言などにつ

いてどう考えているか。 

②村民の枕元に、嘉手納弾薬庫基地をかかえる村として徹底調査し

要請すべきではないか。 

 

３．米軍つり下げ訓練（2017．10/23～26）抗議への文書回答は、ど

うなったか。 

①今回の訓練事前通告がなかったのはどうしてか。 

②村の抗議内容は、どういうものでどういう答弁だったか。 

③村は文書回答を求めたということだが回答はあったのか、あった

ら内容はどういうものか。 

 

４．「倉敷環境」取り消し問題に伴う村等への米軍ごみ受け入れ問題に 

ついて 

①村や比謝川行政事務組合等への受け入れ要請はあったのか。 

②「受け入れ」について、村はどう考えているか。 

 

５．米軍や米軍人等の事件、事故から村民の命と尊厳を守るために、

住民保護条例（仮称）を制定すべきことについて。 

①住民保護条例（沖縄タイムス 2017．11/7～10参照）についてど

う認識し、どう考えているか。 

②調査研究し、制定すべきと考えるがどうか。 

 

６．浸水対策達成策と世界遺産地内浸水等対策について。（琉球新報

2017．11/24参照） 

①2023年度末、浸水対策 100％達成までの村全域の件数と座喜味地

区内の件数はいくらか。また場所はどこか。 

②次の座喜味地内浸水地域等の現状と対策は、どうなっているか。



（2017．11/17（金）20：00～21：10集中雨調査） 

（イ）座喜味 10番地南、前田地区内排水 

（ロ）座喜味 100番地東、ダッチンガー県道 12号よりの放水 

（ハ）座喜味 236-1番地南、浸水と畑地冠水 

（ニ）座喜味 356番地南、浸水、冠水 

（ホ）座喜味 436番地北、浸水排水路蓋持ち上げ（３枚） 

 

７．座喜味板針地区内（戦後座喜味集落発祥の地中道）道路を舗装等

改修すべきことについて。 

①この地域とこの道路をどのように認識しているか。 

②座喜味 2535 番地沿いまでは２、３年前に終了した。今回はその

先から北方約 50ｍを追加として実施すべきと考えるがどうか。 

 

７ 山 内 政 徳 １．みらい児童館について。 

①今までの実績はどのようなものか。 

②次の児童館はどの地域が予定されるか。 

 

２．下水道整備について。 

①どの様な計画で進めていくのか。 

②村民に説明をしていく必要があるのではないか。 

 

３．読谷村の財政規模について。 

①北谷町、嘉手納町、恩納村等比べると人口４万人余の本村の財政

規模は計算上どれくらいか。 

②財政規模はこれからどの様に変化していくのか。 

 

４．国が取り組む幼児教育無料化について。 

村政にどの様な影響があるか。 

 

５．村民の安全のため、防犯カメラの利用について考えは。 

 

８ 當 間 良 史  １．本村の農業振興から 

①本村における農産物の推奨品目と、その生産額は 

②推奨品目農産物の害虫対応の取り組みを問う 

③南大東島で行われている害虫駆除法「交信かく乱法」とはどのよ

うなものか 

④本村の循環型農業への取り組みを伺う 

 

２．村内リゾート地域の悪臭問題について 

①現行の状況を問う 

②畜産農家の件数と頭数は、また今後の推移を伺う 

③循環型堆肥工場整備の考えはあるか 

 



３．「第４３回読谷まつり」及び「ピースコンサート」が台風２２号の

影響により中止になった件について 

①中止によって損害等のトラブルは無かったか、発生していた際の

対応はどのようになっているか（出店料や損害保険等について） 

②執行されていない予算の対応を伺う 

 

９ 上地利枝子 １．中学生海外ホームステイ派遣事業について 

  将来国際社会で活躍できる人材を育成する為、村内２中学校の生

徒１２名を米国へホームステイ派遣事業を行っている。これまで

の事業内容と成果。今後の取り組みについて伺う。 

 

２．放課後の子ども達の居場所として定着してきたわんぱく広場です

が、“地域の子は地域で育てる”という主旨からすると、子ども達

を受け入れてくれる公民館を拡充すべきだと思いますが、今後の方

向性について伺います。 

 

３．学校給食の現状について 

残量調査は年何回行って、どの位の量になっているのか。その課

題と対策について伺う。 

 

４．村内認可外保育園への給食費助成増について 

 ①認可外保育園の園児数 

 ②公立、認可、認可外保育園園児１人当たりの給食費助成額 

 ③今後、認可外保育園への給食費助成増の考えはないか 

 

５．各字公民館で実施している、ゆいまーる共生事業の現状と課題につ

いて伺う 

 

10 城  間  勇 １．再編交付金事業について。 

①再編交付の期間、現在の基金積立合計額と総額についてお伺い致

します。 

②渡具知、大木、楚辺自治会の事業内容と進捗状況についてお伺い

致します。 

 

２．古堅地内の廃棄物不適正保管について。 

①比謝川大橋付近に野積している廃棄物の種類及び量、経緯及び現

状についてお伺い致します。 

②行為者への措置命令、行政代執行についてお伺い致します。 

 

３．読谷まつり闘牛大会や各種イベントも可能な多目的施設（闘牛場）

の建設について。 

①平成２８年３月議会定例会での答弁では引き続き読谷補助飛行場

跡地等での基本設計等の整合性を図りながら、再度、村有地での



用地確保ができないか関係課と意見交換を図っていますと言う答

弁でしたが、今後の方向性についてお伺い致します。 

②第２０回読谷まつり闘牛大会は前座としてよみたん山羊同好会と

瀬底ピージャーオーラサイ保存会によるヒージャーオーラセー３

組の取組がありましたが評価等についてお伺い致します。 

③読谷まつり闘牛大会の現状と課題及びその解決策についてお伺い

致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



平成２９年 第４６８回読谷村議会 定例会一般質問 

平成 29年 12月 19日（火） 

順序 質問者 質  問  事  項 

11 新垣 修幸 １．海外及び国内研修制度について 

  次世代を担う、若者の育成のための研修制度があるか伺う（村単独） 

 

２．よみたん斎苑（火葬場）、セーラ苑等の使用について 

  村内・村外扱いをどのように区別しているか 

 

３．ヨミタン大学農学部について 

  これ迄の経過と今後の展開は 

 

12 伊 佐 眞 武 １．防犯灯設置について  

①平成２６年度に策定された防犯灯設置方針及び整備計画書はその  

後の事業にどの様に反映されているか。 

②村内全域のＬＥＤ化事業の進捗状況と今後の見通しはどうか。 

③今後の村道整備に係る事業費に防犯灯設置まで予算化できないか。 

 

２．特定検診の受診率向上に向けて 

①特定検診の際には、基本健診の他、希望者は、胃がん、肺がん、大 

腸がん、３種類の検診を実施していますが、その他のがんについて 

も検診に追加できないか。 

②がん検診費用については、非課税世帯、生活保護世帯及び 70歳以上 

の方が自己負担免除ですが、より広い年齢まで自己負担免除を拡大 

できないか。 

 

３．住宅用火災報知器設置について  

①村内設置率は何％か。 

②１人暮らし高齢者住宅への設置状況はどうか。 

③障がい者世帯への設置状況はどうか。 

④設置率向上のために、各行政区と連携した火災報知器の購入助成制

度をつくれないか。 

 

13 與那覇 徳雄 １．平和教育の取り組みについて 

①村内小中学校での「慰霊の日」に向けた特別授業の内容を伺う。 

②村内小中学校で「平和教育月間」を設定しているか伺う。 

③村内小中学校の教職員に対する平和教育の取り組みはどうなってい

るか伺う。 

④沖縄戦はどのように扱われているか伺う。 

⑤村内小中学校の児童生徒の平和教育の取り組みはどうなっているか

伺う。 

２．防災について 



①村防災会議のこれまでの取り組み及び会議の内容を伺う。 

 ②防災に関する広報・教育・訓練の実施を伺う。 

 ③避難所及び避難場所の確保は十分されているか伺う。 

 ④事業所（企業）等の防災推進はどのようになっているか伺う。 

 

３．（仮称）新読谷村立歴史民俗資料館について 

 ①旧読谷村立歴史民俗資料館との展示内容の違いを伺う。 

 ②特に力を入れている展示内容があれば伺う。 

 ③開館オープニング展示をどのように考えているか伺う。 

 ④入館料は幾らにする考えか伺う。 

 

４．県道の樹木について 

①読谷村診療所前からニライ読谷消防署に向けた県道沿いの松が大

型車両の交通の妨げになっていると思うが伐採依頼してはどうか

伺う。 

 ②これまで村民から相談や苦情はなかったか伺う。 

 

14 仲 眞 朝 雄 １．村立幼稚園学級担任職員の産休、育休、病休への対応について 

 ①現在補充は何名いるか 

 ②将来的に職員補充の不安はないか 

 

２．読谷村指定文化財チビチリガマ（指定年月日：平成 20年 2月 7日）

について 

 ①管理の体制は 

 ②平和学習の場としての利活用状況は 

 ③ガマ内部の天井部分が崩落しているが、拡大するおそれはないか 

 ④団体の利用者がバッティングする場合、どう整理しているか 

 ⑤村内小中学校の生徒の利用状況は 

 ⑥インターネットの複数のサイトに心霊スポットとして紹介されてい

るが実状は 

 ⑦削除を要請できないか 

 

３.村立北保育所について 

  平成３１年度以降についての村の方針を問う 
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２. 交通安全対策について 

 村道長浜後原～座喜味城線沿い、ファームポンド（貯水タンク）の 

 路向かい側、鉄塔付近のカーブは座喜味城裏手方向より来る車両に 

 スピードが出ている場合が見受けられ、擦れ違う際は危なく感じる。 

 特に夕暮れ時はウォーキングや犬を連れての散歩者も多く、また、 

帰宅時間と重なり交通量も増加する。さらには、そこに草木が生い茂 

った場合はそれがブラインドとなり、危険度はさらに高くなる。安全 

面からの減速を促す対処策を伺う。 

 

３．農業委員会等に関する法改正について 

①改正後の農業委員会の説明を求める。 

②改正前との特徴的違いは何か。 

 

４. 農地中間管理機構制度について 

 ①管理機構の説明を求める。 

 ②村として、管理機構とどのように連携を図っているか。 

 

５. 認可保育園入所選定について 

①今年 11月 16日付けの新聞に、県内ですでに在籍している園児を、 

  新規に申し込んだ乳幼児と同列で再選考する認可保育園の入所選 

定で、59人の園児が継続入園できないとのことだが、本村において 

はゼロであった。その説明を求める。 

 ②在園児の再選考は今後とも継続していくのか伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



平成２９年 第４６８回読谷村議会 定例会一般質問 

平成 29年 12月 20日（水） 

順序 質問者 質  問  事  項 

16 長 濱 宗 則 １．残波岬いこいの広場から 

①景勝地である残波岬の雄大な自然の素材を活かしたサンセットの

商品開発の考えはないか。 

②リゾートウェディングとのコラボの考えは。 

③読谷村観光コースの定番としての位置づけを図ることの考えは。 

 

２．やちむんの村としての観光振興から。 

①現在の村内の工房所の数は。 

②残波中央線に焼き物のオブジェを設置する考えは。 

③ふるさと納税の返礼品にやちむん体験を追加できないか。 

 

３．高齢者など多様社会への対応に 

①村民税・県民税通知書、固定資産税納税通知書、健康保険税通知

書等ユニバーサルデザインし、分かりやすい通知書にできないか。 

②必要に応じて帳票のデザインを見直して行くべきと思いますが当

局の考えを伺う。 

③公共施設はユニバーサルデザインが活かされているか。  

 

４．期日前投票から 

①第４８回衆議院選挙における読谷村での期日前投票数と投票率、

男女別の投票数と投票率、時間別投票数と投票率を伺う。 

②期日前投票率をあげるために文化センター、地域振興センター、

サンエー大湾シティ等での投票所を開設できないか。 

③投票所開設にあたり課題となるのは何か。 

 

５．石嶺村長の行政運営から 

①２期８年での実績を伺う。 

②脆弱な財政基盤をどう立て直していくか伺う。 

③教育、福祉、医療の充実を図るため村民ニーズとどう向き合うか。 

 

17 新 城 昭 彦 １ 波平地区幹線農道と村道波平～残波線について  

  ① 平成２５年から平成２９年１１月末までの交通事故件数は 

  ② 交通事故防止対策を伺う 

  ③ 村道波平~残波線の防犯灯設置件数を伺う 

  ④ 幹線農道と村道波平４号線の交差点の信号設置の進捗状況 

  は 

 

２ 旧読谷中学校跡地について 



   ① 校舎跡地の計画の進捗状況は 

   ② 草刈り作業はどのようにされているか 

   ③ 運動場跡地の排水整備の件は 

   ④ 運動場東側にスケ－トボ－ド広場やバスケットリングの 

     設置や子供達が利用できる広場の検討はされたか 

   ⑤ 水道の設置については検討されたか 

 

３ 波平１０２番地前の排水路について 

   ① 排水路にふたの設置ができないか 

   ② 定期的に草刈りなど、管理が必要と思うが 

   ③ ハブの出没も多く聞く、ハブ捕獲機の設置ができないか 

 

 

 


